
 

Ausblick ins neue Jahr 2019 

Mit viel Freude starten wir ins neue Jahr 2019 und freuen uns auf viele schöne und 
bereichernde  Momente mit Kindern und Eltern. 
 

 
Kita Farbtupf 
Dieses Jahr fand unser jährliches Team-Essen vom Farbtupf in Hinwil statt. Wir durften 
gemeinsam ein gemütliches Fondue Chinoise geniessen. Es war schön alle beisammen 
zu sein und sich im selben Moment auch von unseren zwei langjährigen 
Mitarbeiterinnen Ursina Scheiwiller und Nicole Spescha zu verabschieden. Beide dürfen 
sich über ihren Nachwuchs im Frühling freuen und sich ihrer Familie voll und ganz 
widmen. Auch Priska haben wir Ende Dezember verabschiedet und haben nochmals ein 
paar gemeinsame Stunden mit ihr verbringen dürfen. Es ist schön zu sehen wie das 
Farbtupf Team sich weiter entwickelt und junge Leute die Möglichkeit haben, neue 
Wege zu gehen.  

 

Im Januar startete Elisabeth Suter mir ihrer Festanstellung als Gruppenleiterin auf der 
Gruppe Zipfelwitz. Elisabeth übernahm die Stelle von Ursina und begann voller Freude 
und neuen Ideen die Leitung dieser Gruppe. Leider musste Elisabeth bereits ein paar 
Wochen nach ihrem Start im Farbtupf einen Rückfall ihrer Krankheit erleiden und 
schweren Herzens den Farbtupf verlassen. Es hat das gesamte Team und auch den 
Vorstand sehr mitgenommen und wir wünschen Elisabeth für die bevorstehende Zeit viel 
Kraft und Energie.  
Auch durften wir Rachele Gaudio im Januar begrüssen als Miterziehern. Leider musste 
Rachele ein paar Wochen nach ihrem Start im Farbtupf erfahren, dass ihr Studium aus 
Italien hier in der Schweiz nicht anerkannt wird. Das war für uns alle eine sehr traurige 
Neuigkeit.    
 
Es hat uns alle sehr bedrückt, gleich zwei neue und kompetente Mitarbeiterinnen nach 
ein paar Wochen schon wieder verabschieden zu müssen.  
 
Im Februar durften wir Jasmin Blaser bei uns im Farbtupf begrüssen. Jasmin startete als 
Miterzieherin auf der Gruppe Bodäsuri und übernahm dann die Leitung der Zipfelwitz 
Gruppe als Nachfolgerin von Elisabeth. Jasmin hat mit viel Feingefühl und Verständnis 
die Gruppe übernommen und den Kindern die nötige Geborgenheit und Sicherheit 
geschenkt. Herzlichen Dank Jasmin! 

 
Shaira Blaser und Jasmin Riedener absolvierten im März/ April ihre praktische 
Lehrabschlussprüfung. Die schriftlichen Prüfungen stehen im Juni bevor. Wir wünschen 
Shaira uns Jasmin ganz viel Glück! Jasmin wird im Sommer das Farbtupf Team 
weiterhin bereichern, neu als Miterzieherin auf der Gruppe Bodäsuri. Darüber freuen wir 
uns sehr.  
 
 



Dieses Jahr werden wir keine neuen Ausbildungsplätze vergeben, da wir im Januar Yale 
Bauer die Möglichkeit gegeben haben seine Lehre bei uns fortzusetzen und wir somit 
bereits drei Lernende im Sommer 2019 haben werden. 
 
Im Mai durften wir neu Cheryne Stettler im Farbtupf begrüssen als Miterzieherin auf der 
Gruppe Zipfelwitz. Cheryne arbeitet im Winter als Kinderskilehrerin und wird uns 
deshalb Ende November wieder verlassen. 
 
Auf allen Gruppen sind wieder einige Ausflüge geplant und mit allen Sinnen dürfen wir 
den Frühling erkunden. Ab Juni freuen wir uns wieder regelmässig unseren Waldtag 
durchzuführen, welcher uns immer viel Freude und bereichernde Erfahrungen schenkt. 
 
Michelle Cathomen wird im Sommer ihre Ausbildung als Assistentin Gesundheit und 
Soziales beginnen. Dafür wünschen wir Michelle viel Glück und Freude. 
  
Im August werden wieder zahlreiche Kinder den Farbtupf verlassen und in den 
Kindergarten eintreten. Diesen Abschied feiern wir im Juni mit unserem jährlichen Kita-
Schlafen.  
 

Wir freuen uns dieses Jahr Anfang Juli ein Sommerfest mit unseren Farbtupf Familien 
zu feiern und die Gelegenheit zu nutzen einen Tag der offenen Tür zu gestalten, um 
auch interessierten Familien einen Einblick in unseren Kita Alltag zu ermöglichen. Wir 
freuen uns bereits sehr auf diesen Anlass und heissen alle herzlich Willkommen.  
 
Im September werden wir mit allen Gruppen den jährlichen Elternabend durchführen. An 
diesem erhalten die Eltern einen vertieften Einblick in unseren Kita-Alltag und haben die 
Möglichkeit, sich anschliessend während einem gemütlichen Apéro mit uns und anderen 
Familie auszutauschen. 
 
 

Am 7. November 2019 findet der jährliche Laternen-Umzug mit anschliessendem 
Kürbissuppen -Essen statt. Der Umzug startet wie gewohnt vor der Kita Farbtupf und 
endet auch wieder hier.  
 

Das Jahr 2019 lassen wir mit unseren Adventstees, dem Team-Wichteln, 
weihnachtlichen Ausflügen und einer besinnlichen Weihnachtsfeier friedlich ausklingen. 
 
 
Ende letzten Jahres haben wir erfahren, dass wir voraussichtlich noch maximal 5 Jahre 
mit unserer Kita am heutigen Standort bleiben können. Der Eigentümer wird das 
Gebäude wahrscheinlich abreissen und einen Gewerbeersatzbau erstellen. 
 
Da die Suche und die Einrichtung eines guten neuen Standortes Jahre Zeit braucht 
beschäftigt sich der Vorstand schon seit Anfang Jahr mit dieser Aufgabe. Heute sind wir 
im Gespräch und in Vorplanung mit 2 verschiedenen Eigentümern in Hombrechtikon, als 
auch mit der Gemeinde bezüglich Finanzierungsunterstützung. Wir denken, dass wir ca. 
2021-22 einen schönen neuen Standort beziehen werden. Spätestens in einem Jahr 
werden wir sicher mehr über den neuen Standort berichten können. 
 
 
Tagesfamilien 
 

Wir sind auch dieses Jahr sehr gefordert, passende Plätze für unsere Tageskinder zu 
finden. Die Anfragen seitens der Eltern oder der Gemeinde zur individuellen Betreuung 
eines Kindes steigen. 



 

Dank unseren motivierten und vor allem flexiblen Tagesfamilien finden wir meistens 
einen geeigneten Betreuungsplatz.  
 

Damit eine Tagesfamilie ihre Tätigkeit und ihre Funktion optimal umsetzen kann, die 
Qualität zur Betreuung eines Kindes gleich bleibt, braucht es jährliche interne 
Mitarbeiterschulungen. Sie dienen zur Qualitätssicherung und -steigerung sowie zur 
Förderung der internen und externen Kommunikation. 
 
Wie im Jahresbericht 2018 erwähnt, entstanden In den letzten Jahren höhere 
Vermittlungs-Lohnkosten und deshalb auch ein strukturelles Defizit. Dies ist 
zurückzuführen auf den erhöhten administrativen Aufwand, ausgelöst durch 
anspruchsvollere Eltern, intensivere interne und externe Kommunikation zu 
unterschiedlichen Institutionen/Gemeinde sowie die Beteiligung an Anlässen der 
Gemeinde. 
 
Da wir die heutigen Tarife für Familien mit kleinem Einkommen trotz Elternsubvention für 
hoch halten, möchten wir diese nicht weiter erhöhen. Wir sind mit der Gemeinde im 
Gespräch für eine Unterstützung. Können wir den Aufwand nicht verkleinern oder 
finanzielle Unterstützung erhalten, wird das Eigenkapital der Tagesfamilien in ein bis 
zwei Jahren aufgebraucht sein. Wir müssten im Extremfall die Tarife deutlich erhöhen 
oder die Weiterführung des Tagesfamilienangebotes in Frage stellen, was wir beides 
sehr ungern tun würden. 
 
 
Vorstand 
Der Vorstand kann mit Eurer Zustimmung wieder auf 4 Mitglieder ergänzt werden: Herr 
Walter Müller ist bereit, sich an dieser GV als Vorstandsmitglied wählen zu lassen. Das 
Vorstandsteam freut sich sehr auf die Zusammenarbeit mit Walter Müller. 
 
 
 
Wir bedanken uns bei allen Mitarbeiterinnen des Vereins Kinderkrippe Hombrechtikon 
für ihre wertvolle Arbeit in der täglichen Betreuung. Bei Ihnen geschätzte Eltern 
bedanken wir uns für das Vertrauen, das Interesse und die Aufmerksamkeit welches Sie 
unserer Arbeit entgegenbringen. 
 
 

Im Namen des Vorstandes 

 
Peter Widmer, Mai 2019 


